



HAL
open science

L'Union internationale des instituts de recherches forestières (IUFRO) a été conçue il y a 100 ans

Eric Teissier Du Cros

► To cite this version:

Eric Teissier Du Cros. L'Union internationale des instituts de recherches forestières (IUFRO) a été conçue il y a 100 ans. *Revue forestière française*, 1990, 42 (6), pp.620-621. 10.4267/2042/26117 . hal-03425150

HAL Id: hal-03425150

<https://hal.science/hal-03425150>

Submitted on 10 Nov 2021

HAL is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.

IL Y A...

**L'UNION INTERNATIONALE
DES INSTITUTS DE RECHERCHES
FORESTIÈRES (IUFRO)
A ÉTÉ CONÇUE IL Y A 100 ANS**

À l'occasion de la 24^e réunion de son bureau exécutif, à Vienne, Autriche, en mai 1990, l'IUFRO vient de célébrer le centenaire d'un événement majeur de la recherche forestière mondiale : la conception d'une structure permettant aux chercheurs forestiers de mettre en commun leurs connaissances, leurs efforts, leurs résultats.

En septembre 1890 se tenait à Vienne le Congrès agricole et forestier. Comme le rappelait Jean Pardé, dans les colonnes de la *Revue forestière française*, en 1976, ce fut le moment où les forestiers présents, chercheurs, enseignants et gestionnaires décidèrent la création de l'« Association internationale des Stations de Recherches forestières ».

Pour marquer cet événement, le Président actuel de l'IUFRO, le Professeur Robert E. Buckman a remis au Ministre fédéral autrichien de l'Agriculture et de la Forêt, le Docteur Franz Fischler, une plaque de bronze portant ces quelques phrases :





Le Président Buckman (au centre) remettant la plaque au Ministre Fischler. A droite, assis, le Docteur Mohammed Nor Salleh, actuel vice-président de l'IUFRO et probable futur président. A gauche, Madame Barbara Wibmer, interprète de l'IUFRO.

qui ont été lues en allemand puis en français, seconde langue officielle du Congrès, et enfin en anglais :

« En souvenir de l'origine de l'« Association internationale des stations de recherches forestières ». Le 6 septembre 1890, à l'occasion du Congrès international agricole et forestier, à Vienne, l'Ingénieur Karl Böhmerle, membre de l'« Administration impériale et royale d'expérimentation forestière » à Mariabrunn, présentait la proposition de fonder l'Union. Union internationale des Instituts de Recherches forestières. IUFRO 1990. »

Cette cérémonie, à laquelle étaient invités de nombreux notables dont plusieurs forestiers, parmi lesquels l'éminent Professeur Walter Bitterlich, s'est tenue dans le même lieu, qui, 100 ans plus tôt, permit à l'IUFRO d'être conçue : l'Hôtel de France.

Rappelons que Mariabrunn, un ancien monastère, accueillit en 1874 la première station de recherches forestières autrichienne. Aujourd'hui, s'y trouvent deux des douze stations de recherches forestières fédérales.

E. TEISSIER DU CROS
Membre du Bureau exécutif de l'IUFRO
INRA
Avenue A. Vivaldi
84000 AVIGNON